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PÁGS. 6 e 7PÁG. 12

Insegurança 
Arrombamentos de 
veículos no bairro são 
registrados a qualquer 
hora do dia 

PÁG. 4

Amor
Padeiro aposentado 
se dedica a dar lar 
e carinho a cães em 
situação de rua

PÁG. 5

Abortado
Moradores reclamam 
e instalação de nova 
pista de caminhada no 
bairro é cancelada

PÁG. 5

Diversão
Brinquedão é a mais 
nova atração da 
criançada no  
Botequim Buritis

PÁG. 10

Neste mês de ja-
neiro será inaugura-
do um dos maiores 
empreendimentos de 
lazer infanto-juve-
nil de Belo Horizon-
te. O Paragem abre 
suas portas para a 
chegada da primeira 
pista de kart elétrico 
do país. E a diver-
são será para toda a 
família. Enquanto as 
crianças se divertem 
de forma segura, os 
pais podem curtir o 
espaço gastronômico 
que foi montado den-
tro da pista.

No fim do ano passado, a Prefeitura de Belo Horizonte, por meio de emendas impositivas do 
vereador Braulio Lara (NOVO), realizou diversas intervenções que já melhoraram a segurança 
e o fluxo no trânsito do bairro. Foram feitos recuos de calçadas, instalação de rotatória, 

inauguração de escadaria, revitalização de sinalizações horizontais, entre outros.

Buritis ganha 
pista de kart

Transitar pelo Buritis Transitar pelo Buritis 
está mais seguroestá mais seguro

Após as incertezas da pandemia, o setor imobiliário voltou a ficar bastante aquecido. Nos últimos anos, os valores de imóveis 
em algumas regiões de BH chegou a ter valorização superior a 50%. No Buritis, bairro que registra um crescimento imobiliário 
há décadas, a situação não foi diferente. Quem adquiriu um imóvel por aqui celebra a valorização do seu bem.

BOM PARA MORAR E BOM PARA MORAR E 
BOM PARA INVESTIRBOM PARA INVESTIR

PÁG. 3

Álbum de rapper Álbum de rapper 
do Buritis já do Buritis já 

está disponívelestá disponível

PÁG. 8PÁG. 8

ESTEVÃO GALVÃO



2 Janeiro de 2024

EDITORIAL | OPINIÃO |  LAZER | EDUCAÇÃO | POLÍTICA | ESPECIAL |  CULTURA | POLUIÇÃO | SAÚDE | SERVIÇOS | IMÓVEIS | PAINEL | TENDÊNCIA | SEGURANÇA 

Editorial 

O JORNAL DO BURITIS é 
uma publicação da 

Vencer Comunicações Ltda.
CNPJ : 06.169.988/0001-01

Av. Prof. Mário Werneck, 1360, 
loja 401 F, Bairro Buritis

Belo Horizonte/MG 
CEP: 30.455-610

Tels.: (31) 2127-2428 / 99128-6880 
contato@jornaldoburitis.com.br 

www.jornaldoburitis.com.br

Editor responsável
Alexandre Adão MTb 10.853 JP

Impressão
O Tempo Serviços Gráficos 

(31) 2101-3544

Tiragem 12.000 Exemplares

Distribuição
Mega Som - Tel. (31) 98566-6634

*Os artigos assinados não refletem 
necessariamente a opinião
do Jornal, sendo de inteira 

responsabilidade de seus autores.

     Cartas 

INSEGURANÇA
Alô pessoal do JORNAL DO 

BURITIS, ajuda os moradores do 
bairro. Estamos inseguros aqui na 
região do Buritis 2. Quase todo dia 
tem vidro de carro quebrado aqui 
nas imediações da rua Rubens Ca-
porali Ribeiro, principalmente no 
período noturno. Ali também na 
Av. Prof. Mário Werneck, nº 500, 
próximo ao Chalezinho, está muito 
perigoso também. Será que o jornal 
pode pedir a Polícia Militar para in-
tensificar o patrulhamento nessas 
regiões do bairro?

Mateus Coimbra, morador

Prezado Mateus, nos últi-
mos meses recebemos diversas 
sugestões de reportagem para 
falar deste tema. Leia atenta-
mente a matéria na página 4 e 
a explicação da Polícia Militar 
sobre o assunto.

ro Madre Gertrudes, o Complexo 
Público Veterinário fica aberto ao 
público de segunda a sexta-feira, 
das 8 às 17 horas. Por dia, são dis-
tribuídas cerca de 30 senhas para 
procedimentos como atendimento 
clínico, de urgências, exames de 
imagem, laboratoriais, cirurgias e 
internação. Os documentos neces-
sários para ingresso do usuário são 
Carteira de Identidade (RG), CPF 
e comprovante de residência em 
Belo Horizonte, além de inscrição 
no Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico).

Vinícius Santiago

REAJUSTES
Começamos bem o ano de 

2024. Tivemos dois presentes lin-
dos por parte da prefeitura de BH. 
Primeiro o aumento das passagens 
dos ônibus e agora o aumento no 
IPTU. Isso é um absurdo. Será que 
o prefeito e sua equipe podem ir 
aumentando as coisas assim, sem 
ao menos pesquisar com a popula-
ção? Será que não temos políticos 
para brigar por nós lá na Câmara 
de vereadores? Uma lástima.

Aurora Cotta, moradora

VERÃO
Com a estação mais quente em 

pleno vapor, muitas pessoas (se 
não, a maioria) querem se sentir 
bem com o próprio corpo vestin-
do biquíni ou sunga, por isso, cor-
rem para as academias e se jogam 
em dietas, dando início ao famoso 
“projeto verão”. A busca por exer-
cícios que focam em glúteos são 

os mais pedidos e tem interessado, 
inclusive, os homens. Além da roti-
na de treino para deixar o bumbum 
empinado, existem também os tra-
tamentos estéticos que surgiram no 
mercado e se popularizaram com 
o passar do tempo, que ajudam a 
melhorar a aparência dessa parte 
do corpo. Confira algumas dicas: o 
“agachamento” pode ser feito sem 
peso (agachamento livre) ou com 
peso (agachamento com barra). É 
um dos mais funcionais para a re-
gião do bumbum. Exige bastante 
da musculatura do bumbum e das 
coxas, envolvendo músculos, arti-
culações e tendões. Outro é o “le-
vantamento terra com barra com 
pesos laterais” que quando reali-
zado corretamente, esse exercício 
auxilia no enrijecimento da região 
glútea. A última dica é o “avanço 
com halteres”, esse exercício en-
volve quadril e joelhos de forma 
dinâmica. Pode ser feito de forma 
unilateral ou como passada, quan-

do o praticante passa primeiro uma 
perna à frente, depois a outra. Com 
a alimentação equilibrada e os trei-
nos em dia, os tratamentos estéti-
cos entram na rotina como aliados 
para alcançar os objetivos de ma-
neira mais rápida, mas com segu-
rança e eficácia.

Ronaldo Godoi, educador Físico

 PETS
O Complexo Público Veteri-

nário de Belo Horizonte (CPVBH) 
- parceria entre a Prefeitura da ca-
pital, Anclivepa Minas e o UniBH 
- atendeu gratuitamente 7.382 cães 
e gatos de janeiro a novembro de 
2023. Composta pelo Centro Mé-
dico Veterinário Odete Ferreira 
Martins, pelo Instituto Médico Ve-
terinário Legal de Belo Horizon-
te – o primeiro no Brasil – e pelo 
Grupo de Resgate Animal do Uni-
BH, a unidade tem como proposta 
o atendimento gratuito de animais 

de famílias que residem na cidade 
e não têm condições de pagar tra-
tamentos veterinários. Além dos 
atendimentos, foram realizadas 
pelo equipamento 1.239 cirurgias 
de alta, média e baixa complexi-
dade. Esses números se devem, 
além da qualidade do corpo téc-
nico - que conta atualmente com 
mais de 70 profissionais, incluin-
do médicos veterinários e acadê-
micos do campus -, à tecnologia 
avançada do espaço, onde animais 
que apresentam a necessidade de 
cirurgias contam com todo o apa-
rato técnico disponível para que 
os procedimentos sejam feitos. 
A unidade dispõe de equipamen-
tos de ponta, como aparelhos de 
raio-x e ultrassonografia, além de 
utilitários cirúrgicos, como os de 
anestesia e as máquinas para ci-
rurgia vertebral. Há também um 
laboratório de análises clínicas 
computadorizado. Localizado na 
Rua Pedro Bizoto, 230, no bair-

O cenário macroeconômico 
para este final de 2023 tem tudo 
para deixar os brasileiros otimis-
tas com 2024. Todos os principais 
indicadores estão positivos. A in-
flação, aquele que a gente sente 
nas compras mais imediatas do 
dia a dia, não vai chegar a 5%, se-
gundo as previsões. Nem o mais 
otimista dos economistas ligados 
ao Governo Federal foi capaz de 
prever um PIB próximo de 3% 
este ano. A taxa Selic foi reduzida 
para 11,75% e as projeções con-
servadores indicam uma queda 
para 9% até o final deste ano.

A taxa de desemprego já está 
em torno de 7,5%, caindo mês a 
mês. Isso significa mais famílias 
no mercado de consumo. O pro-
grama de pagamento de dívidas 

lançado pelo Governo Federal 
em julho, o Desenrola Brasil, já 
permitiu que mais de 600 mil 
pessoas conseguissem limpar o 
nome. Para quem investe com 
um maior nível de risco, sujei-
to às intempéries internacionais, 
a Bolsa de Valores bateu nos 
134 mil pontos, um crescimento 
de 22% em relação ao ano pas-
sado, o maior desde 2019, ano 
anterior à pandemia. Já o dólar, 
que influencia no valor de mui-
tos produtos, desceu aos R$4,80. 
Enfim, um conjunto da obra que 
fez o Brasil saltar da 11ª para a 
9ª maior economia do mundo. 
Um cenário muito favorável para 
o país deixar de ter crescimentos 
de voo de galinha e partir para um 
período de maior sustentabilidade.

Outro fator positivo foi a 
aprovação da tão esperada Re-
forma Tributária, uma discus-
são de mais de 40 anos. O novo 
modelo simplifica o pagamento 
de impostos, mas nem por isso 
a sociedade deve ficar desatenta 
aos movimentos do Congresso. É 
necessário também reduzir a car-
ga tributária, que continua em um 
estratosférico índice em torno de 
30%, uma das maiores do mun-
do. O brasileiro trabalha quase 
cinco meses do ano somente para 
pagar impostos, sem ter o devido 
retorno em serviços públicos de 
qualidade. Preocupante mesmo é 
que estamos entrando em um ano 
eleitoral e o poder público em to-
dos os níveis sofre de uma ten-
tação crônica em promover gas-

tanças em busca de votos. Será 
quase impossível atingir a meta 
de zerar o déficit público neste 
ano, mas se não houver aumento 
de despesas desnecessárias já é 
uma excelente notícia.

Este cenário no qual começa 
2024 sinaliza várias boas notí-
cias. Maior poder de consumo 
das famílias, ampliando o mo-
vimento no setor de comércio 
e serviços, o que mais emprega 
no país. O governo prorrogou o 
Desenrola Brasil até marco, o 
que pode promover a redução 
continuada da inadimplência. 
Com crédito mais barato, as 
empresas já podem ressuscitar 
os planos de crescimento, ge-
rando mais empregos e renda. 
Lembrando que muitas delas 

ainda estão pagando emprésti-
mos contraídos durante a pan-
demia. O fim deste débito pode 
significar mais investimentos.

Apenas estes dois fatores po-
dem gerar consequências muito 
positivas no bairro. O Buritis é 
um dos bairros de Belo Horizon-
te que possuem um centro co-
mercial cada vez mais diversi-
ficado e qualificado. Sair daqui 
para consumir qualquer tipo de 
produto é cada vez mais raro ta-
manho tem sido o crescimento 
das opções que o bairro oferece. 
Cada vez mais empreendedo-
res estão trazendo para o Buritis 
produtos e serviços de excelente 
qualidade. E isso é sinônimo de 
um bairro cada vez melhor para 
morar e viver.

UM 2024 QUE PROMETE
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Mercado Imobiliário 

Morar no Buritis 
também é um 

bom investimento

De acordo com FREDERICO PAPATELLA, da VPR Imóveis,  o maior pico 
de alta de preços de imóveis aconteceu entre os anos de 2020 e 2021

Presidente do Conse-
lho Regional de Corretores 
(CRECI - MG), Alexandre 
Rennó confirma esse bom 
momento do setor de vendas 
de imóveis, especialmente 
os novos. Contudo, destaca 
em nossa região a valoriza-
ção dos preços dos imóveis 

no vizinho Estoril, que cres-
ceu em média 35%, de acor-
do com dados coletados den-
tro do mercado, feitos por 
startups e redes imobiliárias. 
Alexandre explica que as ca-
racterísticas atuais dos bairros 
retratam estas valorizações. 
Segundo ele, o Estoril histori-

camente tem um valor menor, 
portanto, com mais possibi-
lidade de crescimento. Mas 
destaca que o principal fator 
para esta valorização é, justa-
mente, o sucesso do Buritis. 
“O Buritis é o bairro que 
a maioria dos interessados 
procura inicialmente. No en-

tanto, ele está muito ocupa-
do, sem espaço para novos 
empreendimentos. Com isso, 
as pessoas acabam procuran-
do o Estoril, que é o bairro 
mais próximo, tem uma boa 
topografia, e onde é possível 
usufruir das vantagens do 
Buritis”.

VALORIZANDO O VIZINHO

ALEXANDRE RENNÓ, Presidente do Conselho 
Regional de Corretores (CRECI-MG), afirma que a alta 

valorização do Estoril é resultado do sucesso do Buritis

Um dos principais seto-
res da economia do Buritis, 
o imobiliário, celebra mais 
um fim de ano em alta. De 
acordo com levantamento di-
vulgado pelo Sindicato da In-
dústria da Construção Civil 
no Estado de Minas Gerais 
(Sinduscon-MG), o mercado 
imobiliário de Belo Horizon-
te apresentou crescimento de 
14% entre janeiro e setembro 
de 2023. Os dados do último 
trimestre ainda serão divul-
gados, mas o índice é quase 
o triplo da inflação registrada 
em 2024. E a boa notícia não 
para por aí! Com perspectiva 
de maior demanda pelo fato 
de os juros estarem em que-
da, especialistas acham difí-
cil que 2024 seja um ano de 
recuo dos preços.

Ainda de acordo com o le-
vantamento, tendo em vista o 
período de janeiro de 2020 a 
outubro de 2023, houve um 
aumento de mais de 55% no 
preço médio dos imóveis. 
Porém, como foi um período 
muito afetado pela pandemia, 
o Custo Unitário Básico dos 
materiais de construção re-
gistrou um aumento de 82%, 
fator que, consequentemente, 
elevou o preço dos imóveis. 

Proprietário da VPR Imó-
veis, Frederico Papatella re-
lembra os dois primeiros 
meses de pandemia, que fo-
ram bem desafiadores para o 
mercado imobiliário.  Segun-
do ele, o setor praticamente 
parou. Porém, rapidamente 
iniciou um movimento gran-

de dos clientes pela busca de 
aluguel (muito em função de 
reajustes já previstos em con-
trato que há época o IGPM 
estava na casa de 2 dígitos 
- bem acima da média histó-
rica) e na sequência o merca-
do de compra e venda voltou 
com uma força pouco antes 
vista. 

“Como todo mercado, 
com pouca oferta e muita de-
manda, os preços acabam su-
bindo de forma consistente. 
O maior pico de alta de preço 
aconteceu entre 2020 e 2021. 
Imóveis como cobertura, ca-
sas em condomínio e áreas 
privativas tiveram aumentos 
expressivos. De lá para cá, 
o mercado vem sofrendo re-
ajustes positivos, mas nada 
como o que aconteceu em 
2020/2021. Naquela época, 
chegamos a ter alguns imó-
veis no Buritis valorizando 
50% em um ano”.

O representante imobiliá-
rio destaca que, de 2021 para 
cá, estamos com uma valori-
zação dos imóveis, próximos 
de 10% ao ano. Contudo, res-
salta que mesmo com a alta, 
existe um cenário bem inte-
ressante atualmente. “Algu-
mas construtoras estão lan-
çando empreendimentos com 
o metro quadrado mais bai-
xo do que o valor de imóveis 
com as mesmas característi-
cas prontos. Raramente isto 
acontece e é um excelente si-
nal para quem quer comprar 
um imóvel e pode planejar 
isto na planta”.

O advogado Thiago Ro-
drigues Cavalcante aprovei-
tou muito bem a valoriza-
ção imobiliária dos últimos 
anos, especialmente no Buri-
tis. Hoje, ele não mora mais 
no nosso bairro. Porém, o 
ganho obtido com a valori-
zação de seu antigo aparta-
mento foi fundamental para 
que ele conseguisse adquirir 
um imóvel de maior padrão. 
“De 2020 a 2022, ano em que 
vendi meu apartamento no 

condomínio Ecovita, conse-
gui uma valorização em torno 
de 15% no valor do imóvel. 
Quando fiz a compra do apar-
tamento no Buritis foi com o 
intuito apenas de me residir no 
local. Mas, após a venda, per-
cebi que também havia feito 
um grande investimento finan-
ceiro. Tem muitos lugares que 
os imóveis não valorizaram 
ou valorizaram pouco. No Bu-
ritis, para a minha felicidade, 
o cenário foi bem diferente”. 

THIAGO viu seu antigo apartamento no Buritis valorizar em 
torno de 15% em apenas dois anos. Aumento fundamental para 

que pudesse adquirir um novo imóvel, muito maior

QUEM COMPROU 
COMEMORA
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Criminalidade  

BURITIS EM ALERTA
Um gostoso bate-papo em um 

restaurante, uma visita rápida a 
um amigo, buscar o filho na es-
cola, dar uma paradinha para fa-
zer uma compra. Quem poderia 
imaginar que uma simples ação 
do dia a dia como estas, hoje se 
tornaria motivo de muita preocu-
pação para o morador do Buri-
tis. A onda de arrombamentos a 
veículos no bairro tem causado 
muita indignação à comunidade.

Dentista e professor de Odon-
tologia no UniBH, Sebastião 
Neto viu sua esposa ser uma das 
vítimas dos bandidos que ron-
dam o Buritis. Ele conta que, há 
cerca de um mês, o carro de sua 
esposa foi arrombado em frente 
à escola onde sua filha estuda, na 
Rua Rubens Caporali Ribeiro. 

“Foi questão de 5 minutos 
para entrar e pegar nossa filha. 
Infelizmente, tempo suficiente 
para o bandido quebrar o vidro e 
roubar a bolsa e o celular. Apesar 
de não podermos ter o descui-
do de deixar pertences valiosos 
dentro do carro, o mesmo estava 
na porta do estabelecimento e o 
comércio local estava com mo-
vimento. Os vídeos do crime, in-
clusive, foram enviados e divul-
gados nas redes do JORNAL DO 
BURITIS no dia seguinte”.

uma base móvel no começo do 
bairro, na Mário Werneck, que 
fica praticamente o dia inteiro, 
mas na saída do bairro podería-
mos ter outra. O bairro tem co-
municação com o Anel Rodovi-
ário, que é uma rota de fuga de 
fácil acesso e livre de barreiras 
policiais”.

O estudante Arthur Rodri-
gues, morador na Rua Líibero 
Leone, também viu um familiar 
ser alvo dos marginais no Buri-
tis. Seu irmão teve a janela de seu 
carro quebrada e perdido itens 
pessoais, enquanto estacionan-
do na Avenida Engenheiro Car-
los Goulart. Porém, o que mais 
lhe chamou atenção e, principal-
mente preocupação, foi ver que 
o caso de seu irmão estava bem 
longe de ser isolado.

“Ao realizar o boletim de 
ocorrência na unidade policial, 
me deparei com mais quatro dife-
rentes vítimas do mesmo crime, 
todos sendo relatados de terem 
acontecido na mesma região. 
No bairro, não escuto falar so-
bre assaltos, latrocínios e cri-
mes mais violentos. Porém, não 
concordo que é uma realidade 
muito distante, visto o aumento 

destes crimes “menores”.
Arthur mora no Buritis há 

20 anos, literalmente desde que 
nasceu. Durante toda a sua in-
fância e adolescência sempre 
ouviu de amigos, vizinhos e fa-
miliares sobre a boa segurança 
da região. O Buritis era con-
siderado um bairro tranquilo e 
seguro, crianças indo e voltan-
do sozinhas das escolas durante 
todo o dia, famílias caminhan-
do pelas ruas ao entardecer. O 
bairro era mais movimentado, 
principalmente no horário de 
fim de tarde/início da noite, 
mas sempre com uma alta sen-
sação de segurança.

“O crime tem crescido não 
só no Buritis, mas em Belo Ho-
rizonte, Brasil como um todo. 
Contudo, acredito que ainda é 
possível manter o status de um 
bairro seguro se medidas forem 
tomadas. Creio no trabalho da 
Polícia Militar e imagino que 
se o número de viaturas pa-
trulhando no bairro aumentas-
se, com certeza, as queixas de 
janelas de carros arrombadas, 
roubos e furtos, que aumen-
taram bastante nestes últimos 
tempos, diminuiria”.

Resposta da PM
Comandante do policiamento militar da 126ª Cia, respon-

sável coordenar a segurança do Buritis, Capitão Herbert Fei-
tal garante que está acompanhando a situação, embora não seja 
uma questão específica no Buritis, e que algumas medidas para 
melhoria no patrulhamento já foram tomadas. 

“Nestes últimos dias estamos recebendo reforço na área 
com militares vindos do BPTran, da administração do batalhão, 
além de um apoio especializado. Vamos fazer nossa parte e, 
mais uma vez, pedimos que a população também faça sua par-
te tomando algumas medidas de prevenção. A principal delas, 
não deixar objetos expostos dentro dos veículos, especialmente 
aparelhos eletrônicos e pastas e bolsas”. 

Coluna

De acordo com Sebastião, re-
side no bairro há três anos. E de 
um tempo para cá, tem percebido 
um aumento do número de casos 
de furtos e roubos na região, o que 
acredita ser em função da certeza 
da impunidade dos criminosos.

“Acredito que para melhoria 
da segurança, o reforço da polí-
cia militar seria primordial para 
inibir as ações no Buritis. Temos 

1 . Defina seus objetivos: Identifique claramente quais são seus so-
nhos e metas. Eles devem ser específicos, mensuráveis, alcançá-
veis, desafiadores, e estar sob nosso controle (critérios SMART).

2 . Faça um plano: Desenvolva um plano detalhado para alcançar 
seus objetivos. Divida-os em etapas menores e crie um cronogra-
ma realista.

3 . Priorize: Concentre-se nas metas mais importantes. Priorizar ajuda 
a evitar sobrecarga e aumenta a probabilidade de sucesso em suas 
empreitadas.

4 . Adquira conhecimento: Informe-se sobre as habilidades necessá-
rias para atingir seus objetivos. Educação contínua e aprendizado 
são fundamentais para o crescimento pessoal e profissional.

5 . Desenvolva habilidades: Adquira as habilidades necessárias para 
alcançar seus objetivos. Isso pode envolver cursos, treinamentos 
ou prática constante.

6 . Estabeleça prazos: Defina prazos realistas para cada etapa do seu 
plano. Prazos ajudam a manter o foco e a disciplina.

7 . Mantenha a consistência: A consistência é chave para o sucesso. 
Mesmo quando as coisas ficam difíceis, continue trabalhando em 
direção aos seus objetivos.

8 . Ajuste conforme necessário: Esteja aberto a ajustar seu plano 
conforme necessário. Às vezes, imprevistos acontecem, e a flexibi-
lidade é crucial para se adaptar.

9 . Crie hábitos saudáveis: Desenvolva hábitos que o ajudem a al-
cançar seus objetivos. Isso pode incluir rotinas diárias produtivas, 
hábitos de saúde física e mental, entre outros.

10 . Mantenha uma mentalidade positiva: Mantenha uma atitude po-
sitiva mesmo diante de desafios. Acreditar em si mesmo e em sua 
capacidade de superar obstáculos é essencial.

11 . Busque apoio: Compartilhe seus objetivos com 
amigos, familiares ou mentores. Ter um siste-
ma de apoio pode ajudar a superar momentos 
difíceis e proporcionar incentivo.

12 . Celebre as conquistas: Reconheça 
e celebre suas conquistas, mes-
mo as pequenas. Isso ajuda-
rá a manter a motivação ao 
longo do caminho.

Lembre-se de que reali-
zar sonhos muitas vezes leva 
tempo e esforço contínuo. 
Seja paciente consigo mes-
mo, aprenda com os desafios 
e esteja disposto a ajustar seu 
curso conforme necessário.

Conquiste seus sonhos
 e metas em 2024

Muitas pessoas fazem promessas no final do ano mas infelizmen-
te a maioria não as cumpre. Para realizar seus sonhos em 2024, você 
precisará desenvolver um planejamento cuidadoso, ter determinação 
e ação consistente. Aqui estão algumas etapas que vão te ajudar:

Câmeras de segurança 
FLAGRARAM um homem 
furtando tranquilamente uma 
bolsa que estava dentro de um 
veículo estacionado na Rua 
Rubens Caporali Ribeiro
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Pets 

Conhecer a história de algumas 
pessoas faz a gente perceber que 
ainda existe esperança por dias me-
lhores. É o caso do padeiro aposen-
tado Alcir Pereira dos Santos. Ape-
sar de ter uma vida muito humilde, 
Sr. Alcir decidiu que iria se dedicar 
a ajudar cães em situação de rua 
dando abrigo e, principalmente, 
amor a cada um deles.

Alcir iniciou essa ação de aju-
dar os cães em situação de rua há 
alguns anos quando se mudou para 
o bairro Olhos D’água. Segundo 
ele, não conseguia ter uma vida fe-
liz vendo que aqueles animais so-
friam tanto. “Eu fico com dó de ver 
os bichinhos passando fome, então 
eu faço o que posso. Além de co-
mida, dou abrigo a eles quando ne-
cessário, como em dias de chuva, 
por exemplo”.

Mas, apesar de ter o principal, 
que é a vontade de fazer algo pelos 
animais, a dificuldade financeira é 
um grane obstáculo para o ex-pa-
deiro. Foi aí que algo muito impor-
tante aconteceu em sua vida.

Durante um erro de trajeto, vo-
luntárias do BuriDogs se depara-
ram com um local cheio de cachor-
rinhos. Era o terreno da casa do Sr. 
Alcir. Elas o abordaram, conhece-
ram sua história, e decidiram que, 
a partir dali, o grupo iria ajudá-lo 
com sua ação.

“Já estamos prestando nos-
so auxílio há mais de seis meses. 
Além de alimentos, oferecemos 
castração e outros atendimen-
tos clínicos. Quando chegamos, 
ele estava com 15 cães, sendo 8 
fêmeas. Conseguimos com que 
quase todos fossem adotados”, 
explica a Buri, Chris Simões. 

Sr. Alcir, um homem 
iluminado adotado 

pelo Buridogs

Cris não esconde a felicidade em 
encontrar na vida alguém como o 
Sr. Alcir. Uma pessoa extremamen-
te simples, que nem usa celular, mas 
que emite tanto amor. “Ele dividia o 
pão deles com esses animais. Ficava 
sem comer para ver eles comendo. 
É emocionante. É amor”.

Sr. Alcir não esconde a felici-
dade em receber o apoio do Buri-
Dogs. Algo que, sem dúvidas, o 
incentiva a seguir este caminho 
tão amoroso que escolheu para sua 
vida. “Chegou na hora certa. Foi 
uma graça. Um apoio muito impor-
tante. Ainda me ajudaram também. 
Ganhei fogão, geladeira, gás, cesta 
básica. Um presente de Deus”. 

Se você se sensibilizou pela 
história do Sr. Alcir, e tantas outras 
do BuriDogs, contribua com doa-
ções através do pix: oficialburido-
gs@gmail.com. Que tal começar 
2024 com esta grande ação?

A notícia da possível instala-
ção de uma pista de caminhada 
ao longo da Rua Marco Aurélio 
Miranda, causou grande reper-
cussão entre os moradores da via. 
De imediato, eles demonstraram 
ser contrários e, unidos, organi-
zaram um encontro para deba-
ter a situação e, principalmente, 
mostrar como a pista iria impac-
tar negativamente no dia a dia.

O encontro aconteceu no 
dia 18 de dezembro, na Praça 
Aroldo Tenuta, e foi mediado 
pela Associação dos Morado-
res (ABB). Diante do vereador 
Braulio Lara (NOVO), autor da 
emenda impositiva que manda-
ria os recursos para a construção 
da pista, os moradores mostra-
ram como a obra iria causar ain-
da mais transtornos ao trânsito 
da região.  Não haveria espaço 
para tráfego nos dois sentidos e 
ainda perderia locais para esta-
cionar, o que prejudicaria mora-
dores e comerciantes. 

A fisioterapeuta Tatiana Ma-
chado foi uma das moradoras a 
mostrar sua insatisfação contra 
a construção da pista. Segundo 
ela, uma alternativa que poderia 
não prejudicar ninguém, seria 
a construção da mesma na Rua 
Protásio de Oliveira Penna, onde, 
diariamente, vários moradores 
da região já a utilizam para fazer 
suas atividades físicas.

“Nós sugerimos que fosse 
feita a pista dentro do canteiro 
central da Rua Protásio de Oli-
veira Penna, que poderia abrigar 
a pista sem causar transtornos ao 
trânsito, visto que não tiraria as 
vagas da rua Marco Aurélio de 
Miranda, não trazendo prejuí-
zos aos comerciantes próximos 
e não colocaria em risco quem 
utilizasse a pista, pois temos em 

Nova pista de 
caminhada no bairro? 

Não na Marco Aurélio de Miranda

torno de 20 garagens no trajeto que 
seria a pista, com fluxo intenso de 
moradores entrando e saindo com 
seus veículos o dia todo, sem con-
tar que a Marco Aurélio se tornaria 
de mão única, o que iria piorar o 
trânsito que já é caótico”.

Braulio Lara ouviu atenta-
mente a todos os comentários e 
informou naquela mesma oportu-
nidade que faria um ofício no dia 
seguinte negativando o projeto 
junto à  BHTrans, já que a maio-
ria optou pela não implantação da 
pista de caminhada.

Este desfecho positivo do 
encontro foi visto como muito 
positivo pelos moradores. De 
acordo com Tatiana, este tipo de 
debate deveria se tornar algo co-
mum em nossa sociedade.

“Achei a realização desse de-
bate com os moradores muito im-
portante e necessário para resolver 
essa questão e seria muito bom 
que para todas as intervenções 
que fossem feitas na cidade, fos-
se oferecida essa oportunidade de 
ouvir quem mora no local e será 
diretamente impactado e, assim, 
chegar ao melhor para todos”.

Ao todo, 283 moradores vo-
taram a respeito da instalação 
da pista na Marco Aurélio de 
Miranda, sendo 213 votos con-
tra, 23 a favor e 47 indiferentes 
ao projeto.

Protesto

Praça AROLDO TENUTA 
recebeu um bom público que 
deliberou sobre a não 
instalação da pista de 
caminhada na Rua Marco 
Aurélio de Miranda

A moradora Tatiana Machado 
e o vereador Braulio Lara 
discursaram durante a reunião

AMOR do padeiro aposentado
 pelos animais é INSPIRADOR 

PARCERIA com o BuriDogs irá proporcionar que ainda 
mais animais sejam acolhidos na casa do SR. ALCIR
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Especial 

No mês de dezembro a Pre-
feitura de Belo Horizonte reali-
zou diversas obras no Buritis, que 
a princípio parecem simples, mas 
que podem impactar positivamen-
te no dia a dia do bairro. Foram 
feitos recuos no raio de curva de 
perigosos cruzamentos, instalação 
de rotatória, renovação da pintura 
de sinalização horizontal e ainda 
aconteceu a conclusão da escada-
ria da Rua Elza Beatriz de Araújo.

Os locais que receberam as 
intervenções de recuo de curvas 
foram nos encontros das ruas Er-
nani Agrícola com Ulisses Mar-
condes Escobar; Maria Heilbuth 
Surette com Moacyr José Ber-
nardes; e Engenheiro Aluísio 
Rocha, com Avenida Professor 
Mário Werneck. Em algumas das 
obras, os recuos foram superio-
res a um metro.

Ainda na Rua Engenheiro 
Aluísio Rocha, uma obra muito 
importante para a segurança da 
região. A partir de agora, quem 
transitar próximo ao encontro 
com a Rua José Amaury Ferrara 
irá se deparar com uma rotatória 
e nova sinalização.

Há mais de dez anos traba-
lhando em uma oficina que fica 
bem em frente ao cruzamento, 
Paulo César Batista aprovou a 
obra. De acordo com ele, cons-
tantemente acompanhava batidas 
no local. Alguns por imprudên-
cia dos motoristas, mas muitos 
em virtude da falta de uma sina-
lização adequada. “Muitos moto-
ristas não sabiam de quem era a 
preferência. Outros não sabiam 
que a Aluísio Rocha era uma 
via de mão dupla nessa área. Foi 
muito boa esta obra”, afirma.

OBRAS MELHORAM QUALIDADE DE VIDA NO BURITIS
Mas, como nada é tão bom 

que não possa melhorar, Paulo 
dá uma sugestão aos responsá-
veis pelo trânsito da capital. Um 
redutor de velocidade foi instala-
do na Rua José Amaury Ferrara. 
Para ele, o mesmo deveria acon-
tecer na Rua Engenheiro Aluísio 
Rocha. “Muitos motoristas, espe-
cialmente motociclistas, descem 
em alta velocidade e podem se 
chocar com os veículos que este-
jam fazendo a conversão na rota-
tória”, lembra.

Analista de transporte e trân-
sito da BHTrans, Edilson Santos 
diz que as obras fazem parte dos 
projetos de melhoria de circula-
ção de veículos propostos pela 
empresa. Seriam obras com custo 
não tão elevado, mas que impac-
tariam positivamente o dia a dia 
da comunidade.

“E, principalmente, elas visam 
segurança no trânsito. O recuo 
nos raios de curva, por exemplo, 
reduz as chances de colisão. An-
tes os cruzamentos estavam mui-
to estreitos. Na esquina da Maria 
Heilbuth Surette com Moacyr José 
Bernardes, os carros muitas ve-
zes entravam na pista contrária e 
davam de frente com ônibus. Era 
muito perigoso. Quem passa dia-
riamente por esses locais já sentiu 
a diferença. O mesmo acontece no 
cruzamento das Ruas Engenheiro 
Aluísio Rocha com José Amaury 
Ferrara”, diz.

Ainda em relação à melhoria 
da segurança. Na intervenção da 
Avenida Mário Werneck a calça-
da também foi rebaixada, dando 
assim mais acessibilidade aos 
cadeirantes.

| CULTURA | 

NOVA PINTURA no cruzamento da Rua Rubens 
Caporali Ribeiro com Avenida Aggeo Pio Sobrinho

REDUÇÃO DO PASSEIO da Rua Ernani Agrícola 
com Rua Ulysses Marcondes Escobar

 REDUÇÃO DO PASSEIO na esquina da Rua Maria 
Heibulth Surette com Rua Moacy José Bernardes 

Analista de trânsito da BHTrans, EDILSON SANTOS diz que obras, apesar
 de parecerem simples, causarão grande impacto no trânsito do bairro
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Especial 

OBRAS MELHORAM QUALIDADE DE VIDA NO BURITIS

A atuação do vereador Braulio Lara 
(NOVO), ex-presidente da Associação do Bu-
ritis e morador do bairro, foi fundamental para 
a realização das obras. Todas elas são fruto de 
emendas impositivas enviadas por ele à Prefei-
tura Municipal, desde o ano de 2022. 

“Durante os meus quatro anos como presi-
dente da Associação dos Moradores do Bairro 
Buritis, mapeamos todas as demandas, e mesmo 
com toda a cobrança, o nosso bairro sempre fi-
cou preterido pelo poder público. Agora, como 
vereador, tenho como direcionar recursos e esta-
mos avançando muito”, afirma.

Somando as emendas impositivas dos anos de 
2022 a 2024, o vereador destinou mais de R$5,07 
milhões em recursos para o Buritis e região. 

Ainda no mês de dezem-
bro foi entregue à comunida-
de do Buritis a nova traves-
sa de pedestres da Rua Elza 
Beatriz de Araújo. Uma bela 
escadaria que liga as ruas Te-
reza Mota Valadares e Maria 
Heilbuth Surette.

Orçada em R$580 mil, a 
escadaria será muito impor-
tante para a mobilidade dos 
moradores da região, uma 
vez que teriam de dar uma 
grande volta para acessarem 
as vias laterais.

O engenheiro Pedro Lima 
mora em um condomínio na 
Rua Tereza Mota Valadares, 
bem ao lado da escadaria. 
Acompanhou de perto a rea-
lização da obra e ficou mui-
to satisfeito com o resultado 
final. Serão 124 degraus que 
irão contribuir com o dia a 
dia da comunidade.

Outra importante obra no Buritis 
foi a sinalização da Rua Rubens Ca-
porali Ribeiro. Lá foi feita a pintura 
de faixas de pedestres, além de fai-
xas de trânsito ao longo da via sepa-
rando os sentidos de circulação. No 
entanto, ainda faltam alguns detalhes 
importantes para completar a obra. 
São as ilhas de segurança, que serão 
instaladas: uma em frente o Colégio 
Adventista e outra em frente ao Con-
domínio Três Rios. Esses dois equi-
pamentos de segurança adicionais 
serão essenciais para garantir a tra-
vessia dos pedestres de forma segura.

“Além de facilitar o acesso 
às vias, a escadaria preenche 
um espaço que era inutiliza-
do, se tornando, inclusive, um 
ambiente de convivência, uma 

vez que alguns banquinhos 
também foram instalados no 
local. Isso sem contar a segu-
rança, já que aqui era um ter-
reno bem escuro”, lembra.

EMENDAS 
IMPOSITIVAS

ESCADARIA 

| CULTURA | 

ESCADARIA na Travessa Elza Beatriz de Araújo, que liga a 
Rua Maria Heilbuth Surette à Rua Tereza Mota Valadares

De acordo com PAULO CÉSAR, pouco tempo após instalação 
da ROTATÓRIA na Rua Aluisio Rocha já foi possível perceber o 

quanto a obra MELHOROU A SEGURANÇA na região

Todas essas obras são fruto de emendas
 impositivas do vereador BRAULIO LARA.

 Pedidos feitos desde o ano de 2022
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RAPPER DO BAIRRO LANÇA PRIMEIRO ÁLBUM

Expectativa

O rapper N.A. vive o mo-
mento mais importante de sua 
promissora carreira. O mora-
dor do Buritis acaba de lançar 
seu primeiro álbum de estúdio: 
“Músicas pra Lembrar Dela”.

O álbum, que durou apro-
ximadamente um ano para ser 
construído, conta com 13 músi-
cas. Nelas, nosso rapper busca 
retratar suas vivências amorosas 
em vários estilos diferentes, mas 
sempre de uma forma em que to-
das as pessoas possam se identi-
ficar com pelo menos uma faixa. 

“Eu tinha um projeto menor 
com três faixas já idealizadas, 
mas a partir do momento que es-
crevi “Aqls_Hrs”, que inclusive 
está no álbum, percebi que teria 
que estender o projeto para aco-

modar a track e fazer sentido mu-
sicalmente”. N.A. explica que o 
projeto conta com transições de 
faixa em todas as tracks. Sendo 
assim, para se ter uma experiên-
cia completa é preciso ouvir cada 
música na ordem original. 

“O álbum tomou uma pro-
porção enorme, sendo ele o 
maior e mais complexo projeto 
da minha carreira até o momen-
to”. Toda a produção, mixagem 
e masterização de “Músicas pra 
Lembrar Dela” foi feita pelo 
produtor e artista NK, que tam-
bém possui duas participações 
especiais. O trabalho também 
contou com a colaboração do 
DJ e produtor Eyeskies e parce-
rias com os artistas Verton e P. 
Landucci.

COMO ACOMPANHAR 
Com vídeos e visuais dirigidos e 

feitos por Rodrigo Noronha e produção 
executiva da gravadora W. Records, o 
álbum de N.A. está disponível em to-
das as plataformas de streaming. Basta 
escrever “Músicas pra Lembrar Dela”. 
“Este álbum tem sua identidade visual 
única e exclusiva, diferente da maioria 
apresentada no mercado. Tenho grandes 
esperanças e muito trabalho ainda para 
ser feito na divulgação do projeto, con-
tando com inserções nas mídias sociais 
e físicas pela cidade inteira”.

Você, que é fã de rap, fique atento 
para novidades e novas divulgações do 
nosso artista, principalmente pelo ins-
tagram @nathan_n.a ou pela gravadora 
@__wrecords.

N.A. afirma que seu álbum tomou uma 
proporção enorme, sendo ele o maior e 

mais complexo projeto de sua vida

Em artigo, o Presidente 
da entidade, Marcelo de 
Souza e Silva, destaca a 
aprovação da Reforma 

Tributária como uma das 
razões para o otimismo.

“Chegamos a 2024 com boas 
perspectivas econômicas, tanto 
para o Brasil quanto para Belo Ho-
rizonte. O cenário que se desenha 
para o país com as aprovações do 
Novo Regime Fiscal e da Reforma 
Tributária é bastante positivo. Afi-
nal, teremos maior controle sobre 
as contas públicas, que é um dos 
fatores que pressionam a inflação e 
gera um impacto negativo na eco-
nomia. Um sistema tributário mais 
simplificado vai proporcionar a 
desburocratização, o que é um in-
centivo para o surgimento de novos 
empreendedores em todo o país. 

Na capital mineira, o setor de 
comércio e serviços é o pulmão da 
nossa economia. Somos os respon-
sáveis pela maior taxa de empre-
gabilidade da cidade, geramos a 
maior parte das riquezas e também 
promovemos transformação social. 

Os últimos anos foram marca-
dos pelo plantio de muitas semen-
tes mineiras em território estran-
geiro. Em parceria com o governo 
de Minas, mostramos para países 
europeus e árabes o nosso poten-
cial de investimento e, certamente, 
os próximos 12 meses continuarão 
sendo de colheita. 

Em breve, vamos embarcar 
para o NRF Retail’s Big Show, 
maior evento de varejo mundial 
que será realizado de 14 à 16 de ja-
neiro, em Nova York. Nesta imer-
são vamos conhecer as principais 
tendências varejistas para o ano e o 

que podemos adaptar para a nossa 
realidade. Já estive algumas vezes 
nesta feira e posso afirmar: somos 
vanguardistas em muitas tendên-
cias e comportamentos de varejo. 

Nas duas últimas edições da 
NRF, enquanto palestrantes reno-
mados decretavam o fim das lojas 
físicas, por aqui defendíamos a 
experiência do cliente como com-
bustível para a recuperação. Acer-
tamos! Hoje, o tema é o centro 
de discussões e experiências de 
marketing. Nosso varejo é referên-
cia em bom atendimento. Para um 
lojista belo-horizontino, a relação 
com o cliente extrapola a compra 
e venda do balcão e é pautada em 
confiança e lealdade. 

A tecnologia, defendida por 
muitos como a protagonista do va-
rejo, também foi abraçada pelo 
setor. Cada vez mais os lojistas 

adaptam seus estoques ao virtual, 
oferecem vendedores híbridos e co-
nectados e geram soluções de com-
pras. Entretanto, a presença física e 
humana do bom atendimento, que 
volta a ser defendida após o boom 
digital, nunca foi abandonada por 
aqui.  Sabemos mesclar o tradicio-
nal ao novo, oferecendo modernida-
de e também a hospitalidade minei-
ra. Não há dúvidas, saímos à frente!

Para 2024, nossa expectativa 
é que sigamos essa trajetória posi-
tiva. Sabemos que ainda existem 
obstáculos para superarmos, mas 
avançamos mais do que acreditá-
vamos ser possível há dois anos. 
Acredito que dedicação, com-
prometimento, inovação e uma 
boa dose de calor humano serão 
os ingredientes para o sucesso do 
varejo. E essa matéria prima nós 
temos  de sobra.”

CDL/BH vê boas perspectivas
para o comércio em 2024

ESTEV
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MARCELO DE SOUZA E SILVA, Presidente da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Belo Horizonte (CDL/BH)
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Artigo Design 

O que você precisa 
saber antes de reformar 
o quarto do seu filho?

de ansiedade, TDAH, depressão, au-
tismo e diversas disfunções, tem um 
aumento da qualidade de vida, do 
sono, do rendimento escolar e con-
sequentemente, melhora do quadro 
quando possuem um quarto pensado 
de acordo com suas características 
individuais. 

Dependendo do tipo de deco-
ração colocada como cores muito 
vibrantes, excesso de formas retas 
e muita informação, por exemplo, 
você pode desencadear crises de an-
siedade na criança. Um erro muito 
comum que as pessoas cometem é 
colocar TV no quarto, isso prejudica 
a qualidade do seu sono e o seu de-
senvolvimento. 

Quando temos a necessidade de 
ter a bancada de estudos no quarto, 
precisamos trabalhar com elemen-
tos que favoreçam a concentração e 
o aprendizado e, ao mesmo tempo, a 
bancada precisa estar posicionada es-
trategicamente para não gerar um vín-
culo do local de estudos com a cama. 

Quanto a iluminação é importan-
te trabalhar variações que contribu-
am para a regulação do ciclo circa-
diano da criança, isso ajuda muito a 
estabelecer uma rotina de sono mais 
saudável ajudando-a a ficar mais ati-
va ao acordar e ajudando a desacele-
rar um pouco mais na hora de dormir. 
Mesmo com tantos pontos a analisar, 
cada indivíduo é único e precisa ter 
seu espaço pensado com exclusivida-
de para as suas necessidades. Se você 
precisa adequar o quarto do seu filho, 
entre em contato conosco.

Quando decoramos o quarto 
dos filhos temos que entender que 
estamos construindo um “castelo 
de memórias” que refletirá na vida 
e na personalidade deles. O quarto 
da infância impacta diretamente em 
nossa criança interior e na forma de 
nos relacionar com o mundo e com 
a casa. Ao projetar cada detalhe é 
importante pensar em como criar o 
melhor “castelo de memórias” para 
o seu filho. 

Por isso é tão importante traba-
lhar com os conceitos da Psicologia 
aplicados ao projeto desde o início. 
No Psicobriefing, técnica utilizada 
para definir os conceitos do projeto 
na Psicoarquitetura, utilizamos a téc-
nica de escuta ativa tanto com pais 
quanto com a criança. 

E nesse processo os clientes 
se surpreendem pois perguntamos 
até como foi o parto e os preparati-
vos para a criança vir ao mundo. É 
importante compreender a histó-
ria desde o nascimento. Quando a 
criança é muito pequena utilizamos 
técnicas de desenho e isso funciona 
muito bem. Nos casos em que ela já 
faz terapia, trabalhamos em conjun-
to com o profissional ou, se os pais 
preferirem, oferecemos uma sessão 
com a psicopedagoga Luciane Ra-
mos, realizando um trabalho mais 
aprofundado. Crianças com quadros 

Já parou pra pensar 
em como o quarto 

da sua infância é vivo 
nas suas memórias? 

Detalhes e momentos 
cotidianos vividos em 

nossos quartos durante 
os primeiros anos ficam 
marcados para sempre 

em nossas vidas. 

CRISTIANE CRISTINE 
e RODRIGO 

RIBEIRO, sócios da 
Criative Arqdesign

 @crieativearqdesign 
@cris.psidesigner

(31) 9 8969.5642

CRISTIANE CRISTINE,
 designer de interiores 
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Por Dentro do Bairro 

????

Você sabe Você sabe quem foiquem foiVocê sabe Você sabe quem foiquem foi

HENRIQUE HENRIQUE 
FURTADO FURTADO 

PORTUGALPORTUGAL

A rua Henrique Furtado Portugal começa na Av. Professor Mário 
Werneck e termina na Rua Juruena. Tem cerca 400 metros e está localizada 
entre as ruas Doutor Lucidio Avelar e José Hemetério Andrade. Mas quem 
foi Henrique Furtado Portugal para ter seu nome eternizado no Buritis?

Ele nasceu no dia 18 de abril de 1908, em Rio Preto, cidade que 
fica perto de Diamantina. Filho do ex-deputado Henrique Portugal e de 
Maria da Conceição Furtado Portugal, iniciou o curso ginasial em Leo-
poldina e o concluiu em Niterói, no Rio de Janeiro.

Formado em medicina pela Faculdade de Medicina da Universida-
de do Brasil, de cujo Diretório Acadêmico foi presidente, foi clinicar 
em sua cidade natal, onde também lecionou na Escola Normal Oficial.

Em 1933, Henrique foi nomeado chefe do Posto de Higiene de 
Araxá, onde permaneceu até 1937. Posteriormente, foi chefe do Pos-
to de Saúde de Uberlândia, sendo transferido para a chefia do Posto 
de Saúde de São João Del Rey, onde introduziu, de forma pioneira, a 
vacina BCG – contra a tuberculose -, em junho de 1942 (O Estado de 
Minas Gerais só reconheceu de forma oficial esta vacina em 1946, no 
governo de João Beraldo).

Promovido, mudou-se para Belo Horizonte em 1946 e se tornou 
respectivamente chefe do Serviço de Propaganda e Educação Sanitária 
e chefe de gabinete do então diretor do departamento estadual de Saúde 
do governo Milton Campos, Doutor. Armando Ribeiro dos Santos.

De 1951 a 1955 chefiou os gabinetes dos secretários de saúde 
quando foram instalados 250 postos de saúde no estado. Respondeu 
pela secretaria do interior, no governo Clóvis Salgado e chefiou o gabi-
nete da secretaria de viação no governo Magalhães Pinto.

Um de seus feitos de maior notoriedade foi ter participado com 
muito vigor na campanha de iodação do sal de cozinha, para prevenção 
do bócio endêmico (hipertrofia da glândula tireóide). No campo literá-
rio, Henrique Furtado Portugal escreveu os livros Noções de Higiene 
Rural (obra premiada pelo Ministério da Agricultura), População Ru-
ral, Saneamento Rural, BCG e Reação de Mitsuda.

Membro da Sociedade Brasileira de Escritores Médicos, Henrique 
participou do Congresso Mundial de Escritores Médicos, em Regens-
burg, na Alemanha, além de ter publicado centenas de artigos em jor-
nais e revistas, inclusive de cunho político e literário.

O doutor, que muito entendia sobre medicina e higiene, não escondeu 
sua paixão pelo futebol e foi conselheiro do Clube Atlético Mineiro. Hen-
rique faleceu em 20 de junho de 1984 e foi enterrado na terra natal, Rio 
Preto. Se você não sabia agora sabe quem foi Henrique Furtado Portugal.

A chegada do fim do ano é o 
momento ideal para homenagear-
mos aquelas pessoas que tanto fi-
zeram pelo nosso bem. Há alguns 
anos, uma moradora do Buritis faz 
questão de demonstrar todo o ca-
rinho e agradecimento que tem a 
uma equipe muito especial que tra-
balha aqui no bairro: os funcioná-
rios da limpeza da urbana.

Não tem clima ruim. Seja de-
baixo do sol ou de chuva. Os cole-
tores do lixo estão sempre dispos-
tos a deixar nosso bairro limpo, e o 
que não falta é um largo sorriso em 
cada um de seus rostos. Simpatia 
que atrai desde as crianças peque-
nas aos mais velhos, como é o caso 
da aposentada Marialice Lamarca.

Marialice tem o costume de ofe-

Papais e mamães do Buritis aca-
bam de contar com mais um lugar 
especial para sair com seus filhos. 
O tradicional Botequim Buritis @
botequimburitis (Rua Vitório Mag-
navaca, 39), desde o fim do ano 
passado, passou a contar com um 
grande espaço kids.

A instalação de um espaço kids 
no Botequim Buritis é uma ideia 
que há algum tempo passava pela 
mente do seu proprietário, De-
nilson Viana. De acordo com ele, 
sempre ouvia elogios de seus clien-
tes quanto ao atendimento e pro-
dutos oferecidos em seu bar/res-
taurante, no entanto, as famílias 
com filhos pequenos lamentavam 
a falta de uma área para deixar as 
crianças.

“O Buritis é um bairro de fa-
mília e, muitas delas contam com 
crianças pequenas. Vi a necessida-

de de criar este espaço e acredito 
que não poderia ter tomado atitude 
melhor. São muitos elogios sobre a 
estrutura que foi montada”.

E o espaço ficou realmente in-
crível! O projeto do brinquedão 
foi feito sob medida. O playgrou-
nd  conta com área para escalar, es-
corregador de cilindro entre outras 
atrações. O modelo versátil e atrati-
vo permite uma alta rotatividade de 
crianças proporcionando interação 
e diversão aos pequenos. 

“Foi um investimento para que 
o melhor produto fosse oferecido e, 
principalmente, com total seguran-
ça aos pequenos. Acredito que as 
famílias irão adorar”.

Além do brinquedão, o Bo-
tequim Buritis ainda conta com a 
máquina de pegar bichinho, que é 
sempre uma grande atração para a 
garotada.

BOTEQUIM BURITIS com 
novidades para a criançada

recer um afetivo lanche aos coleto-
res toda semana. Contudo, no fim 
do ano, ela se esforça para organizar 
uma grande ceia para eles, com di-
reito à presença da Mamãe Noel.

“Eu me sinto uma criança entre 
eles. De longe eles me veem e já vêm 
gritando: madrinha, madrinha! Por 
isso, faço questão de me fantasiar de 
Mamãe Noel e levar o espírito mais 

puro do Natal para junto deles”.
Moradora na Rua Marco Auré-

lio de Miranda, Marialice agradece 
o apoio dos vizinhos para oferecer 
este pequeno mimo aos trabalhado-
res da limpeza urbana.

“Eles são queridos por todos e 
este gesto é uma forma singela de 
demonstrar todo esse carinho. Que 
2024 consigamos ser ainda melho-
res para todos”.

Para o próximo ano, a ideia da 
aposentada é fazer uma ação ainda 
maior, abrangendo todos os coleto-
res do bairro, e não somente os que 
atuam na região de sua rua.

“Tenho certeza que irei conse-
guir. Estes meninos merecem mui-
to mais por tudo o que fazem por 
nós, pelo nosso bairro”, finaliza.

Mamãe Noel do bairro homenageia 
trabalhadores da limpeza urbana

O espaço kids do Botequim Buritis é uma 
das novidades do restaurante para este ano
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Reflexão 

Representantes de cerca de 
200 países se reuniram em Dubai, 
no fim do ano passado, onde par-
ticiparam da 28ª Conferência das 
Partes da Convenção-quadro das 
Nações Unidas para Mudança do 
Clima (COP 28). Eles debateram 
estratégias no combate às mudan-
ças climáticas e também fizeram o 
primeiro Balanço Global do Acor-
do de Paris.

No Brasil, ondas de calor ex-
tremo e tempestades devastadoras 
são alguns dos alertas cada vez 
mais presentes para que observe-
mos com cuidado esse panorama. 
Mas afinal, o que são as mudanças 
climáticas e qual o papel da ação 
humana para mitigar e combater 
seus prejuízos? 

Doutora e professora do curso 
de Engenharia Ambiental do Uni-
BH, Elizabeth Rodrigues, explica 
que as mudanças climáticas estão 
atreladas ao comportamento hu-
mano, desde a forma como é feito 
o uso e ocupação do solo – como 
descartes de resíduos incorretos e 
desmatamentos irregulares, uma 
vez alterações no clima e nos as-
pectos meteorológicos são afetados 
por nossas ações –, bem como por 
situações naturais do ambiente. 

“Para tanto, o mais complexo 
atualmente é disciplinar o cidadão 
quanto à conscientização ambiental 
e a gestão pública e privada sobre 
focar em tecnologias sustentáveis 
e ambientalmente corretas”, conta.

De acordo com a ONU, as mu-
danças climáticas são transforma-

Em Belo Horizonte, o muni-
cípio já aderiu à campanha glo-
bal Race to Zero, assumindo a 
meta de neutralização do carbo-
no até 2050.

Para fazermos a nossa parte, a 
professora destaca que pequenas 
ações no dia a dia podem ajudar 
a mitigar as emissões. Produzir 
menos lixo e evitar produtos com 
muita embalagem e itens plásticos 
- uma vez que a decomposição em 
lixões e aterros sanitários produ-
zem dióxido de carbono e metano 
– são alguns dos exemplos: 

“Utilizar sua própria bolsa 

para compras, evitando sacolas 
plásticas, é um dos hábitos que 
devemos intensificar; utilizar os 
contêineres de descarte correto 
para embalagens, também; ali-
mentar-se corretamente, evitando 
o desperdício de resíduos orgâni-
cos, entre outras ações, são coisas 
que podem ser feitas para aumen-
tar a vida útil de aterros e não ex-
pandir a sua ocupação”.

Outro hábito que pode cola-
borar para um futuro climático 
mais sustentável é a substituição 
do transporte particular pelas bi-
cicletas ou transportes públicos, 

já que quanto menos carros esti-
verem nas ruas, menores serão as 
emissões. 

Ares-condicionados também 
são alguns dos vilões que pouca 
gente sabe: eles liberam gases do 
tipo HFC, mais potentes que o 
CO₂ quando se trata de prender os 
gases do efeito estufa na atmos-
fera. Ou seja, ao mesmo tempo 
em que resfriam o interior de am-
bientes, contribuem para aumen-
tar a temperatura no exterior.

E você, o que pode fazer hoje 
por um futuro mais sustentável 
em nosso planeta?

Mudanças climáticas 
e eventos extremos: 
qual o nosso papel 
nesse panorama?

ções a longo prazo nos padrões de 
temperatura e clima, que podem ser 
naturais, como as que ocorrem por 
meio da variação do ciclo solar, ou 
provocadas por atividades huma-
nas – tendo como exemplo a quei-
ma de combustíveis fósseis (car-
vão, petróleo e gás) e a emissão de 
gases de efeito estufa oriunda dela.

Durante os painéis da COP28, 
muitas governanças dividiram seus 
desafios e enfatizaram sobre a veloci-
dade com que a emergência climáti-
ca tem evoluído no cotidiano global: 
as consequências incluem, entre ou-
tras, secas intensas, escassez de água, 
incêndios severos, aumento do nível 
do mar, inundações, derretimento do 
gelo polar, tempestades catastróficas 
e declínio da biodiversidade.

NOSSA PARTE

Nova Era

ELIZABETH RODRIGUES garante que atitudes simples do 
dia a dia influenciam positivamente na melhoria do clima

Poucos empreendimentos ca-
íram no gosto do público em tão 
pouco tempo de existência como 
o Prainha Butiquim. Instalado em 
um dos pontos paisagísticos mais 
atrativos do Buritis, se tornou pon-
to de encontro de amigos e familia-
res e espaço ideal para confraterni-
zações. Agora, seus proprietários 
anunciam que irão embarcar em 
uma nova, e emocionante,  jornada 
neste ano de 2024. Deixando para 
trás sua antiga identidade como bar 
e restaurante, o local se reinventa 
e surge como Praia Buritis, um vi-
brante mix de eventos, recepções, 
música e diversão.

Sócio-proprietário do, agora, 
Praia Buritis, Lucas Lacerda con-
ta que a mudança é um reflexo do 
desejo do público que visita a casa. 
Devido à grande extensão de área, 

o local se tornou ideal para a reali-
zação de eventos. Serviços do dia 
a dia, como abertura para almoço, 
não estavam fazendo mais sentido.

Inclusive, esta responsabilidade 
com o cotidiano, estava prejudican-
do a realização de outras atividades. 

“Vou dar alguns exemplos. 
Muita gente me pedia para colocar 
umas mesas de sinuca aqui. Mas, 
não dava porque no dia seguinte 
tinha que abrir o restaurante. Ago-
ra, poderei contratar um serviço 
em que a empresa vem, coloca as 
mesas, e no outro dia busca. Os 
jogos de futebol mais importantes 
também pretendo transformar em 
um grabde evento, deixando o bar 
todo temático. Antes, com a neces-
sidade de preparar para o almoço, 
não tinha como fazer a montagem 
e desmontagem a tempo”.

Prainha Butiquim 
agora é

Para mais informações, basta seguir 
o perfil no Instagram @praiaburitis.

Confira a agenda do mês de janeiro
Sextas de Samba
Em janeiro, as sextas-feiras serão dedicadas ao projeto “Nosso Samba”. A 
configuração inovadora de um palco 360 permite uma conexão única entre 
o público e os artistas. O ambiente, amplo e aberto, promete ser um ponto 
de encontro para os amantes da boa música e da beleza mineira.

Sábados de Pré-Carnaval
Já os sábados do mês darão início aos esquentas para o Carnaval com os 
“Pré-Carnavais do Praia”. Com a presença dos melhores artistas e blocos 
da cidade, a promessa é de um Carnaval inesquecível, repleto de alegria e 
com um toque praiano único em Belo Horizonte.

Domingos Gastronômicos
E para manter a essência do local, os domingos serão dedicados ao “Praia 
Gastrô”. Cada domingo terá um tema culinário diferente, desde costeladas 
a frutos do mar, passando por feijoadas, churrascos e muito mais. Cada 
evento contará com um chef renomado, garantindo uma experiência gas-
tronômica inovadora e arrojada. A música acompanha essa diversidade, va-
riando entre rock, samba rock, reggae e pagode. E, claro, haverá espaços 
dedicados para crianças e pets.
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Games 

O Paragem surpreendeu posi-
tivamente muitas famílias do Buri-
tis, ao anunciar a chegada em seu 
espaço do Bolixe, da Vila Trampo-
lim e da Sniper Air Soft. Porém, o 
que poucos imaginavam é que es-
tas atrações seriam apenas a porta 
de entrada para uma ainda maior e 
mais especial. O principal centro 
de comércio e serviços do bairro 
anuncia, para este mês, o lança-
mento da 1ª pista de karts elétricos 
infanto-juvenil do Brasil. Sem dú-
vidas, a grande atração para a garo-
tada do bairro durante estas férias 
escolares de janeiro.

O “e-Karts” foi montado no 
terceiro piso do Paragem. A estru-
tura da pista, bem como os equi-
pamentos (carros, ambiente, equi-
pamentos de segurança) gerou um 
investimento em cerca de meio 
milhão de reais. Tudo isso para 
garantir um divertimento único 
aos visitantes.

“As famílias terão aqui toda 
a tranquilidade para deixar seus 
filhos participarem de um esporte 
divertido e seguro. As crianças se-
rão divididas em baterias por fai-
xa etária e a velocidade dos carros 
é controlada de forma remota. A 
segurança aqui sempre foi nosso 
foco principal”, explica o diretor-
-administrativo do Paragem, Mar-
celo Mourão.

Marcelo comenta que anda de 
kart há muitos anos. Uma paixão 
que sempre teve o desejo de tra-
zer para o Paragem. 

Ao conhecer o kart elétrico, 
e todas as vantagens que ele pro-
porciona, não poupou esforços 
para trazer o empreendimento 
para o bairro.

“O kart elétrico é uma febre 
nos principais países da Europa, 
Holanda, Alemanha, Espanha, 
Itália. Tenho certeza que fará o 
mesmo sucesso aqui em BH”.

O piloto de corridas virtuais, 
Adriano Carrazza encerrou mais 
um ano com chave. No mês de 
dezembro, o morador do Buritis 
o participou do mundial de Gran 
Turismo, em Barcelona, na Espa-
nha. Ao lado de mais dois pilotos 
brasileiros, representou o país 
contra os melhores competidores 
do planeta e, ao final, trouxe na 
bagagem o 3⁰ lugar na classifica-
ção geral.

Além desta conquista em 
Barcelona, o ano de Adriano ain-
da contou com um 4⁰ lugar  na 
primeira Olimpíadas Virtuais, 
realizada no mês de junho, em 
Singapura, onde, inclusive, foi 
o único brasileiro a se classi-
ficar. E, em agosto, participou  
da World Series em Amsterdã, 
na Holanda, quando conquistou 

Mais um ano 
de conquistas

Paragem lança 1ª pista 
de kart elétrico do Brasil

Ana Clara Peluso (11) foi a 
felizarda em fazer um teste dri-
ve antes da inauguração oficial da 
pista. Ela simplesmente ficou en-
cantada com a oportunidade.

“É muito legal. Foi divertido 
e muito seguro. Mal posso espe-
rar para correr aqui ao lado de ou-
tras crianças”.

VANTAGENS
A pista do Paragem irá contar 

com 16 carros. Cada bateria supor-
ta a presença de 8. O kart elétrico 
possui grandes vantagens: os ve-
ículos não emitem gás carbônico, 
são silenciosos e não utilizam óleo. 
Até mesmo os seus pneus foram 
projetados para não fazerem baru-
lho em contato com o solo.

“Quem vier ao Paragem só 
vai saber que ali tem uma pista 
de kart em razão dos gritos das 
crianças, já que isso não podemos 
regular”, brinca o diretor, desta-
cando que o espaço ainda contará 
com serviço de bar e restaurante, 
para que os pais possam ter um 
momento de lazer, enquanto os fi-
lhos se divertem”.

uma 3ª colocação. 
“2023 foi mais um ano exce-

lente. Agora é seguir treinando 
bastante para que 2024 seja ain-
da mais vitorioso”.

O nosso morador ressalta que 
os e-sports estão em crescimento 
constante no Brasil, com a reali-
zação de grandes feiras e novos 
eventos a cada ano, e que 2024 
não será diferente.

“Eles estão se tornando mui-
to acessíveis.  Dependendo da 
modalidade, o competidor vai 
precisar só de um videogame, 
computador ou um celular. Para 
o automobilismo virtual se re-
quer um pouco mais de investi-
mento para a compra deum vo-
lante, pedais, cockpit. Mesmo 
assim é muito mais barato que o 
automobilismo real”.

Todas as baterias serão crono-
metradas pelo sistema utilizado na 
Stock Car. Com isso, os tempos se-
rão registrados com perfeição, até 
mesmo os milésimos.

“Com isso, o piloto poderá 
detalhar o seu tempo. Até mesmo 
comparar a sua evolução. Aqui te-
remos ainda aulas com instrutores 
especializados, para quem desejar 
ter uma melhora esportiva, além da 
simples diversão”.

Ainda em relação ao espaço, 

o ambiente irá mexer com o senti-
mento de todos os presentes, uma 
vez que tudo irá remeter ao auto-
mobilismo, inclusive, com um to-
tem do ídolo Ayrton Senna, com 
seu tamanho original,  estará ex-
posto no local.

E, atenção papais! A ideia não 
para por aí. De acordo com Marce-
lo, a intenção é que, para o futuro, 
seja instalado no Paragem uma pis-
ta de kart elétrico para os adultos. 
Vai ser demais!

Novidade 

O piloto 
de corridas 
virtuais e 
morador 

do Buritis, 
ADRIANO 

CARRAZZA, 
ficou em 3º 

lugar geral no 
mundial de 

Barcelona, na 
Espanha

ADRIANO CARRAZZA

APAIXONADO por automobilismo, 
MARCELO não poupou esforços para 

trazer o kart para o Paragem

ANA CLARA fez o primeiro 
teste drive da pista do Buritis


